

17 de diciembre de 1950

Mr. Philippe Wolff
TOULOUSE

Mi querido amigo.- Oportunamente recibí su grata carta del 3 del actual, que me ha llenado de satisfacción y gratitud. Mi respuesta a ella se ha demorado estas dos semanas porque quería darle una respuesta satisfactoria a sus preguntas. Desgraciadamente, algunas quedarán todavía pendientes.

La invitación que me transmite en nombre del Sr. Rector de la Universidad de Tolosa representa un honor extraordinario a la vez que un deber ineludible en nuestra común tarea de aproximar las universidades de uno y otro lado de la frontera. Ahora bien, habiéndolo meditado mucho y buscado una solución al problema de la fecha, tengo que confesarle que me es absolutamente imposible desplazarme de aquí en los tres primeros meses del año próximo. Estoy citado para participar en las lecturas de unas tesis doctorales en Madrid y, además, como Ud. ya sabe, esperamos acontecimientos familiares en febrero, que pueden adelantarse. En fin, mi visita, teniendo en cuenta la oportuna preparación para no defraudar a nadie, debería realizarse a fines de abril o primeros de mayo. No sé qué impresión le producirá esta fecha. Le ruego me lo comunique.

Los temas son excelentes. El primero -la conférence d'information- tiene un pequeño inconveniente, cual es que mi sinceridad, como Ud. comprenderá, no puede ser "absoluta". Pero procuraré satisfacer a sus colegas dentro de esa limitación y la de mi modesto francés. La conferencia para los estudiantes puede ser muy interesante. Podría ser anunciada así: "Aspects de la contribution de la Catalogne a la grande Histoire économique et sociale du XV^e siècle". Hay tela para cortar, relativa al gran comercio mediterráneo y a la organización del sindicalismo moderno.

Recibí los números de los "Annales", a los que dedicaré un próximo comentario en "Destino". Espero contestación de Madrid para el intercambio de esa revista con el "Anuario de Historia del Derecho Español". Tan pronto como tenga datos -y esto me ha hecho demorar la respuesta- se los comunicaré. Por mi parte, aplaudo su idea.

Muchas gracias por sus gestiones cerca de Mr. Calmette y Morazé. Le saluda muy afectuosamente, su buen amigo,